



UDRS

Mi Universidad

Priscila Monserrat Molina

Cuarto parcial

Antropología Medica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina humana

Segundo semestre, grupo "C"

Comitán de Domínguez, Chiapas a 28 de junio del 2024

ADroximación crítica a las políticas
Públicas en salud indígena moderna
+ tradicional intercultural en México (1990-2016)
Dr. Sergio Jiménez Ruiz
Escuela de Medicina

En México, la invasión conquista x usurpación del territorio por españoles significó poco más de trescientos años de férreo control colonialista x la irrupción de una reproducción combinatoria biológica x sociocultural - de los pobladores originarios locales con los nuevos residentes foráneos. El colonialismo etno x luego el interno diátono, como resultado es invariable subordinaria política indígenas x descendientes de los pueblos x de otros grupos, culturales al Poder. Gracias al surgimiento de la teoría evolucionista se reconfigura un nuevo paradigma sin embargo a la vez surge un racismo científico x eurocentrico desde mediados del siglo XIX que la identificación de la raza con la nacionalidad, integrado el sentido del mestizo como base x destino de indio bajo la supuesta integración de la denominada raza cósmica se realizaron experimentos e intentaron borrar las diferencias étnico-culturales + la evidencia de desigualdad distribución de la riqueza. Esta visible se reflejaba en el acceso a los servicios educativos y de la salud a mediados del siglo XX surgió y la preocupación total por la situación de cuenta de los pueblos originarios donde origen a las políticas públicas de corte indigenista, es decir de aquellos acciones dirigidos a los indios para

Dr. Sergio Jimenez Ruiz
 Priscilla Molina



Salud - enfermedad y cuerpo - mente en la medicina ayurvédica de la India y en la Biomedicina contemporánea.

Este artículo discute las categorías de salud enfermedad y cuerpo - mente en la medicina ayurvédica de la India en la biomedicina contemporánea en tanto instituciones socioculturales y sistema de conocimiento. Subraya algunas de las dimensiones socioculturales y sistemas de conocimientos subraya algunas de las dimensiones socioculturales y sistemas de conocimiento históricos, lingüísticos, políticos y económicos de cada sistema médico a. tiempo que deja de lado su contribución solo como campos científicos - técnicos, Así, lo que la medicina ayurvédica - técnica y una sutil, en la biomedicina se constituye como cuerpo - mente con el fuerte énfasis en el funcionamiento de cerebro la vieja dicotomía cuerpo - cerebro mientras la medicina ayurvédica se concentra en la persona y en lo emocional la biomedicina se concentra en el cuerpo y en la enfermedad. El propósito del artículo es ilustrar las categorías de salud - enfermedad y cuerpo - mente y avanzar en su discusión en tanto contribuciones socioculturales en

Alimentación sexualidad y ritos de paso

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Scribe

Priscilla Molina

Los aportes psicoanalíticos de Erik Homburger Erikson se ubican dentro de la orientación de nominada psicología del yo pues sus desarrollos teóricos se centran en los procesos representacionales de la instancia psíquica del yo que apunta a su formación y transformación, pero a diferencia de los autores más representativos de esta orientación teórica que tuvo su epicentro en Norteamérica como H. Harman, E. Kris y M. Lowenstein este autor no se ocupaba de estudiar los fenómenos y las funciones de autonomía primaria asociada con la infancia y la instancia, también denominada como área del yo libre de conflicto sino abordar aquellos procesos identificados del yo que permiten crear una representación de sí mismo. Según Erikson la identidad yoica constituye una construcción de cada sujeto que surge como una respuesta ante los conflictos que se presenta en cada etapa del desarrollo evolutivo razón por la cual la identidad yoica es de carácter dinámico y puede entonces sufrir diversas transformaciones o lo largo de la vida. En este sentido, desde este enfoque psicoanalítico la identidad del adolescente constituye una respuesta del mismo ante la típica crisis de identidad del adolescente constituye una respuesta del mismo ante la misma situación

Obstrucción terapéutica

D	M	A
---	---	---

Scribe

El llamado encarnizamiento terapéutico es una expresión coloquial popularizada por los medios de comunicación social en las lenguas románicas, que traduce de manera parcial aunque expresiva, el término más académico de distancia, palabra de origen griego que significa muerte difícil o angustiosa en el vocabulario de la ética se utiliza la palabra distancia para indicar la utilización en el proceso de morir de tratamientos que no tienen más sentido que la prolongación de la vida biológica del paciente, considero por lo menos conciencia de que se trata de algo inmoral, que nos comprometa en la materia de los casos con la intención del médico. La traducción que hace la literatura inglesa del problema que tratamos, es la prolongación innecesaria o fútil de los medios de soporte vital. Esta aceptación, siembargo, no abarca suficientemente la situación tan frecuente de pacientes en situación crítica pero no terminal sujetos a tratamientos, pacientes que contemplan los aspectos científicos de la enfermedad por encima de la calidad de vida de la persona que la sufre. Este concepto es nuestro criterio a eso le damos al significado de distancia ya que suprime la intencionalidad maliciosa de ser

Antropología de la muerte

D	M	A
---	---	---



La idea antropología de la muerte, re-
cuerda al texto de Thomas (1983) sien-
embargo como disciplina este en los mo-
mentos inicios de la antropología conocida
como antropología evolucionista. Las caracte-
rísticas que destaca, esta antropología
es una serie de premisas asumidas: es
la heredera directa. Tylor clasifica la
vida humana en tres estados: salvaje
barbaro y civilizado este a sido autor
muy criticado a pesar que en su época
sus obras fueron traducidas a antropología
según ejerciendo influencia para es-
tudio de las religiones comparadas pero
se le quita toda relevancia incluso su
concepto de cultura por carecer de el-
mentos actuales como integración funcio-
no relativamente incluso su concepto
cultural para carecer, la relatividad
cultural historicidad significativa y de ter-
cer comportamiento según esta concepción
según esta concepción Tylor tiene poco
que decir a la antropología y determinamos
del estudio religioso como el animismo
Frozier describe que la humanidad del re-
zo por tres etapas, la magia y la re-
ligión y la ciencia, su obra más conc-
cida. Aunque Frozier simplificaba ex-

1. Leguizamón, C. J. (Diciembre de 2006). SCIELO. Recuperado el 03 de Junio de 2024, de SCIELO: http://www.scielo.org.co/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1900-54072006000200006
2. Navarro, R. C. (01 de Febrero de 2017). SCIELO. Recuperado el 09 de Junio de 2024, de SCIELO: http://www.scielo.org.ar/scielo.php?script=sci_abstract&pid=S1851-82652017000300443
3. Aramburo, N. U. (18 de Mayo de 2011). Recuperado el 14 de Junio de 2024, de <file:///C:/Users/Hp/Downloads/Dialnet-AdolescenciaYRitosDeTransicion-5123807.pdf>
4. Sabrafen, D. J. (17 de Junio de 2005). Recuperado el 17 de Junio de 2024, de [file:///C:/Users/Hp/AppData/Local/Microsoft/Windows/INetCache/IE/HG38ZTOI/201027\[1\].pdf](file:///C:/Users/Hp/AppData/Local/Microsoft/Windows/INetCache/IE/HG38ZTOI/201027[1].pdf)
5. Agüero, M. Á. (26 de Julio de 2017). Researchgate. Recuperado el 22 de Junio de 2024, de Researchgate: https://www.researchgate.net/publication/26553247_Los_albores_de_la_Antropologia_de_la_Muerte_La_muerte_en_los_escritos_de_Tylor_y_Fraze